

José García Ruminot, senador (RN) y futuro ministro Segpres:

"Siento que las críticas al gabinete **no tienen sustento**"

Nombrado recientemente como uno de los secretarios de Estado que acompañará al Presidente electo a partir del 11 de marzo en La Moneda, el senador García comparte sus impresiones acerca del cuerpo de 24 ministros, responde a las críticas hacia este, se refiere a los principales retos del próximo gobierno y también al Estado de Emergencia en La Araucanía.

Eduardo Henríquez Ormeño
 eduardo.henriquez@australtemuco.cl

El próximo 11 de marzo, el senador José García Ruminot (RN) terminará una trayectoria de 36 años en el Congreso Nacional de Chile, primero como diputado y luego como senador, para comenzar una nueva etapa, ahora, como ministro de la Secretaría General de la Presidencia (Segpres) del gobierno de José Antonio Kast.

A sólo semanas de que ese hito ocurra, el futuro secretario de Estado ofrece una primera mirada a los retos que enfrentará - sobre todo el primer año - la próxima administración de Chile, responde a las críticas recibidas por el recién nombrado gabinete y habla del futuro del Estado de Emergencia en la Macrozona Sur.

- Senador, ¿cómo se dio el proceso de su nombramiento? ¿Qué puede contar de esa transición?

- Luego del triunfo del Presidente electo, José Antonio Kast, muchos colegas en el Senado me empezaron a decir que me preparara porque iba a estar en el gabinete (...). Lo cierto es que un domingo yo estaba comprando en una farmacia y me llama el Presidente (e). Me llamó para pedirme que lo acompañara en el comité político, a través de la Secretaría General de la Presidencia. La verdad es que la cartera que me pilló de sorpresa, pero al Presidente de la República uno no le dice que no, menos cuando se tiene plena conciencia de que el éxito del gobierno es fundamental para que Chile recupere su crecimiento, su seguridad y para atender las urgencias sociales que ha definido; así acepté la responsabilidad.

"Enfrentamos una situación fiscal extraordinariamente difícil. Y no solo lo decimos nosotros, lo ha dicho el Consejo Fiscal Autónomo (...). En medio de todo eso surgen estas nuevas emergencias. Lo hemos conversado y el ministro de Hacienda está muy consciente de las dificultades que se va a enfrentar, pero todos estamos con el ánimo de sacar el país adelante y de vencer las dificultades".

gico su nombramiento como intermediador entre el Ejecutivo, el Congreso, los partidos y la sociedad civil. ¿Usted lo ve tan lógico?

- Para mí es una tarea muy desafiante. Conozco el congreso, fui tres períodos diputado, pero era otra Cámara de Diputados, con 120 integrantes y



FOTO: CEDIDA.

menos partidos políticos; y el Senado sí lo conozco bien, lo presidi de 2024 a 2025, y estoy terminando mi período como senador; la gran mayoría de mis colegas senadoras y senadores me han manifestado la voluntad de colaborar, pero es igualmente desafiante, porque

hay parlamentarios nuevos (...). Por lo tanto, habrá que construir esa relación de confianza, de buen ánimo a partir del 11 de marzo, en el sentido de que estamos todos trabajando por los mismos ideales: un mejor Chile.

- Senador, ¿el Presidente electo le ha pedido algo en particular?

- Bueno. Él ha definido una agenda legislativa ambiciosa que apunta a lo que ha definido como las tres principales emergencias del país. Primero, la seguridad (...), aquí el Presidente nos ha pedido que agotemos todos los esfuerzos para que las familias puedan vivir más tranquilas (...); segundo, el desarrollo económico, muy muy importante porque si la economía no crece no creamos

empleos, y la provisión de empleos es algo muy relevante para las familias y lo es también para el Estado porque así puede disponer de mayores recursos fiscales para tener mejor salud, mejor educación o mejores pensiones. Y tercero, están las urgencias sociales como las listas de espera y las necesidades de vivienda, sobre todo ahora que a la emergencia de Viña del Mar y de Quilpué se nos agregan los incendios de 2026. Por lo tanto, el desafío es cada vez mayor. Y los desafíos que tiene el país permiten tener una agenda que es muy unitaria. El presidente ha llamado a un gobierno de unidad nacional. Y nosotros esperamos poder cumplir con esos desafíos y con el mandato del Presidente.

- Apenas se conoció el próximo gabinete las críticas no tardaron en llegar, principalmente, por la juventud de algunos y la inexperiencia política de otros. ¿Qué responde a esas críticas?

- Es un gabinete de 24 integrantes. Hay un equilibrio muy importante entre varones y damas, un equilibrio muy importante también entre las edades; y hay trayectorias distintas en el ámbito público y privado. Puedo decir que nosotros vamos a ser un equipo apoyando al Presidente y, por lo tanto, nos vamos a apoyar entre todos. Y bueno, en un equipo de 24 secretarios de Estado es natural que algunos tengan más expertiz en un ámbito y menos en otros (...). Siento que las críticas al gabinete no tienen sustento. La gente que viene del mundo privado va a tener que aprender de quienes venimos del mundo público, y viceversa. Todo es un aprendizaje permanente.

- Chile es un país acontecido, un país de emergencias. En estos días los incendios abrieron nuevas necesidades urgentes. Cons-

iderando esto, ¿cómo cree que será el primer año de gobierno en términos de cumplimiento?

- Aquí hay varias cosas. Lo primero es que enfrentamos una situación fiscal extraordinariamente difícil. Y no solo lo decimos nosotros, lo ha dicho el Consejo Fiscal Autónomo (...). A fines de enero vamos a conocer la situación de desempeño de las finanzas públicas al 31 de diciembre de 2025 y, por los números que conocemos hasta el momento, ya se sabe que el déficit fiscal va a ser mucho mayor al que se pronosticó inicialmente. Entonces, eso significa partir con una mochila mayor a la que se había previsto. Y en medio de todo eso surgen estas nuevas emergencias. Lo hemos conversado y el ministro de Hacienda está muy consciente de las dificultades que se va a enfrentar, pero todos estamos con el ánimo de sacar el país adelante y de vencer las dificultades. Yo confío que, a medida que transcurra el año, el país irá viendo avances, particularmente, en materia de seguridad (...), que la ciudadanía verá que hay un gobierno que sacando adelante su principal promesa, que es brindar mayor protección y mayor seguridad. No lo vamos a conseguir todo durante el primer año, pero lo importante es que las familias chilenas noten los avances.

- A propósito de seguridad, ¿qué cree que pueda pasar con la aplicación del Estado Constitucional de Emergencia en la Macrozona Sur?

- El presidente ha definido también como una de sus prioridades la situación que se vive en la Región de La Araucanía y la Macrozona Sur. Es una materia que hay que ir revisando. Probablemente, habrá que ir acotando el territorio que está afecto al Estado de Excepción de Emergencia. Son materias que se pueden revisar (...).